
Abril 2023 / Nº 525

SEBASTIÁN URIBE VIVES
“UN NUEVO SACERDOTE 
PARA SAN BARTOLOMÉ”



2

Publicación interna 

de la Diócesis

San Bartolomé  de Chillán

Representante Legal

Padre Sergio Pérez de Arce SS.CC

Obispo

Periodista

Carolina Marcos Chavarría

Colaboración

Margarita González

Producción

Departamento de Comunicaciones 

Corresponsales

Contacto

Comunicaciones Obispado de 

Chillán. Libertad 640, Chillán.

Teléfono 42 2 206500

Casilla 117 Chillán

nuestrocamino@diocesischillan.cl

Los artículos publicados son de 

exclusiva responsabilidad de sus 

autores

Diseño y Diagramación

Guillermo Troncoso Norambuena

3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25

SU
M
A
R
IO

EDITORIAL 

SÍNODO

VIDA DIOCESANA 

NOTICIAS PARROQUIALES

OPINIÓN

COMENTARIO BÍBLICO

IGLESIA EN CHILE

IGLESIA UNIVERSAL

REPORTAJE

EDUCACIÓN

COLEGIOS

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

21

22

23

24

25

26

27

28

29

30

31

32

33



3

EDITORIAL

niños, el testimonio coherente y alegre del Señor 
Jesucristo. Si somos perseverantes en la búsqueda 
de la renovación de la Iglesia, Dios suscitará nuevos 
discípulos de su Hijo y, entre ellos, hermanos que 
sirvan en el ministerio sacerdotal.

Nos preparamos para vivir a fines de abril una nueva 
asamblea diocesana, donde esperamos seguir 
ahondando en los caminos de participación y 
sinodalidad para nuestra Iglesia. El proceso sinodal 
sigue, porque el Sínodo al que nos convocó el Papa 
tendrá sus asambleas de obispos en octubre de 2023 
y octubre 2024. Pero acá, entre nosotros, tenemos 
que ir dando pasos para vivir y hacer realidad las 
Prioridades Pastorales 2023-2025, que surgieron 
como fruto de nuestro camino de discernimiento 
eclesial y sinodal. Sigamos caminando juntos, para 
fortalecer cada día la misión que el Señor nos ha 
encomendado. Digámosle a Jesús cada día: “En tu 
Palabra, Señor, echaré las redes”.

Con un abrazo fraterno y pascual, les saluda su 
hermano obispo.

E
ste mes de abril nos ha traído en sus 
comienzos la semana santa y lo viviremos, 
luego, en plena pascua, tiempo hermoso, 
alegre, que nos llena de esperanza, porque 
Cristo resucitado llena de luz nuestra 

existencia y nos permite vislumbrar, incluso en medio 
de las dificultades y hechos dolorosos, el triunfo del 
amor sobre el odio y de la vida sobre toda muerte. 
Así que feliz pascua a todos, aleluya, aleluya.

Ya a fines de marzo habíamos vivido como iglesia 
diocesana la gran alegría de la ordenación sacerdotal 
de Sebastián Uribe. Fue una hermosa celebración en 
la iglesia Catedral, acompañada por una numerosa 
asamblea, pero más hermoso es el regalo que el 
Señor nos hace al darnos a un nuevo sacerdote, 
para acompañar a sus hermanos en la fe y hacer 
presente, en medio de su pueblo, especialmente 
el sacramento de la eucaristía. Pedimos al Señor 
por Sebastián, para que le de un corazón de buen 
pastor y lo mantenga cercano a Dios y a su pueblo.

Nos preocupa, por supuesto, no tener en la diócesis, 
en este momento, seminaristas que se preparen al 
sacerdocio. Es, lamentablemente, una situación 
que afecta a la gran mayoría de las Iglesias locales 
en Chile y es, sin duda, un signo de la crisis eclesial 
que hemos vivido en los últimos años y de las 
enormes transformaciones culturales que hemos 
vivido en el país, donde hay luces y sombras. Pero 
no debemos desfallecer ni en la oración ni en el 
anuncio del evangelio. Tenemos que seguir buscando 
la conversión pastoral, el vínculo con los jóvenes y 

¡Feliz Pascua, 
queridos 
hermanos! Sergio Pérez de Arce Arriagada

Obispo de Chillán

SI SOMOS PERSEVERANTES EN LA BÚSQUEDA 
DE LA RENOVACIÓN DE LA IGLESIA, DIOS 
SUSCITARÁ NUEVOS DISCÍPULOS DE SU HIJO 
Y, ENTRE ELLOS, HERMANOS QUE SIRVAN 
EN EL MINISTERIO SACERDOTAL.
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L
a palabra sinodalidad parece ser un término 
que se habla recientemente en nuestras 
comunidades. Pero no es nada nuevo, 
la sinodalidad es un estilo particular de 
la iglesia que significa caminar juntos. 

Implica un movimiento constante; es decir expresa 
una acción concreta, que, si bien hace referencia a 
un traslado, también tiene que ver con un proceso.

Y ya a principios del siglo XX algunos teólogos 
hacían referencia al término Pueblo de Dios, cuando 
hablaban de la iglesia. Pero es en el Concilio Vaticano 
II donde toma mayor fuerza, de  tal manera que es 
en  el documento Lumen Gentium donde se expresa 
que quienes creen en Cristo, renacidos no de un 
germen corruptible, sino de uno incorruptible, 
mediante la palabra de Dios vivo (cf. 1 P 1,23), no 
de la carne, sino del agua y del Espíritu Santo (cf. 
Juan 3,5-6), pasan, finalmente, a constituir «un 
linaje escogido, sacerdocio regio, nación santa, 
pueblo de adquisición..., que en un tiempo no era 
pueblo y ahora es pueblo de Dios» . (LG9)

Por tanto, estos términos en su conjunto, hacen 
referencia al estilo de vida que cada uno de nosotros 
debe poner en práctica en nuestras comunidades. 
Profundicemos las acciones que el lema de Sínodo 
de la Sinodalidad nos propone: 

Participación. Ser parte de algo no solo implica una 
pertenencia sino también una corresponsabilidad. 
Como Pueblo de Dios todos los bautizados gozamos 
de una misma dignidad, pero también tomamos 
parte en la Misión que Cristo le ha encomendado a 
su iglesia. Por tanto, participar pasa a ser un derecho, 
pero también un compromiso bautismal. 

Comunión. Implica que hay algo en común que nos 
une. Para la sinodalidad esto es clave. No significa 
que todos seamos iguales -eso sería uniformidad- 
sino que al igual que el misterio Trinitario de nuestra 
fe, es la comunidad de lo diverso que se enriquece 
desde su propia originalidad. 

Misión. El Pueblo de Dios, está llamado a caminar 
junto con toda la familia humana, siendo sacramento 
de salvación y esperanza. (Síntesis fase continental 
N°34) Como iglesia estamos llamados a ser fermento 
en la masa, luz para las naciones y no jueces de la 

sociedad. Nuestra tarea es llevar la Buena Noticia a 
todos los pueblos, para que en Jesucristo tenga vida 
en abundancia. Razón por la cual debemos estar 
conscientes que como iglesia tenemos que ser un 
Hospital de Campaña que acoge al necesitado, y 
también asumir la misión de anunciar a tiempo y a 
destiempo que Jesucristo es el Señor para la gloria 
de Dios Padre. 

Como Iglesia Católica estamos en un tiempo de gran 
esperanza, vemos con alegría que se han ido dando 
algunas señales de sinodalidad, pero aún falta mucho 
camino por recorrer. Hagamos este camino juntos, sin 
desanimarnos, teniendo en cuenta que cada persona 
vive su propio proceso de conversión. Como bien se 
decía en los países de la región Bolivariana “El camino 
sino-dal es una invitación a ser campesinos de la fe; 
esto nos exige aprender verbos nuevos: esperar sin 
desesperarnos, regar lo necesario para cada clase de 
plantas, perseverar sin cansarse, seguros que somos 
guiados por el Espíritu” . 

Que María nuestra buena Madre nos acompañe en 
este caminar. 

Vicaría Pastoral, Diócesis de Chillán 

LA SINODALIDAD UN DINAMISMO 
PROPIO DEL PUEBLO DE DIOS 
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Diócesis de Chillán fortalece 
su misión en el Hospital 
Clínico Herminda Martín

D
os actividades se desarrollaron en el 
Hospital Herminda Martin de Chillán. La 
primera de ellas fue la visita que realizó 
durante la mañana a las dependencias 
el obispo Sergio Pérez de Arce, quien se 

entrevistó con la directora (s) Luz María Morán con el 
fin de conocer a fondo el trabajo que se desarrolla en 
esas dependencias y comprometer el acompañamiento 
espiritual a funcionarios y pacientes.

La actividad estuvo acompañada por el capellán padre 
Fernando Varas, quien además, invitó al obispo a conocer 
la Capilla María Josefa, en donde tanto funcionarios 
como pacientes buscan refugio espiritual. El obispo, 
en ese lugar, tuvo la oportunidad de conversar con 
funcionarios y voluntarias del recinto además de 
bendecir el trabajo que realizan.

El padre Sergio también tuvo la oportunidad de recorrer 
otros servicios, como el Área de Psiquiatría y visitar a los 
pacientes que espiritualmente atiende el padre Fernando 
Varas, quien ha sido capellán del hospital por más de 30 
años.

Comité de Apoyo Psicoespiritual
Otra de las actividades fue la reunión que sostuvo el 
Comité de Apoyo Psicoespiritual que se está reactivando 
tras tres años de pandemia. La Diócesis de Chillán estuvo 
representada por las hermanas Marta García, Patricia Martínez 
y Patricia Lee; por los sacerdotes Patricio Fuentes, Nelson 
Jara, Luis Concha; el diácono en tránsito al sacerdocio 
Sebastián Uribe; y el diácono Edgardo Candia. También 
estuvo presente el capellán Fernando Varas.

Ellos tendrán la misión de acompañar espiritualmente a 
pacientes y sus familias en el tránsito de la hospitalización.
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“En este Domingo de Ramos la invitación es a darle 
más espacio a Jesús en nuestra vida si estamos aquí es 
porque Jesús ha tocado nuestro corazón, es porque 
la fe nos importa y el Señor tiene una palabra de vida 
para nosotros. Le tenemos que pedir que nos ayude a 
encender el fuego de la fe en nuestras vidas y nuestro 
corazón”.

Las actividades de Semana Santa en la Catedral de 
Chillán continúan este martes 4 de abril a las 19.30 
horas con la Misa Crismal, en donde los presbíteros 
de la Diócesis renuevan sus promesas sacerdotales, 
además de bendecir el óleo y el crisma.

El Jueves Santo se desarrollará la Misa Cena del 
Señor a partir de las 19.30 horas. El Viernes Santo se 
desarrollará un Vía Crucis a las 17.30 horas desde el 
Templo San Francisco para caminar por Calle Gamero, 
Avenida Argentina y Calle Constitución para regresar a 
la Catedral. El Sábado Santo, en tanto, se desarrollará la 
Vigilia Pascual a partir de las 21.00 horas. El Domingo 
de Resurrección se sucederán misas a las 09.00, 12.15 
y 20.00 horas.

El obispo Pérez de Arce hizo una extensa invitación a 
los fieles a participar activamente de cada una de estas 
celebraciones en todas las parroquias de la Diócesis 
de Chillán. La programación completa se encuentra 
en www.diocesisdechillan.cl.

E
ste domingo 2 de abril se celebró el 
Domingo de Ramos en todas las parroquias y 
comunidades de la región. En la Catedral de 
Chillán, la eucaristía estuvo a cargo del obispo 
Sergio Pérez de Arce, con una celebración 

que comenzó en las afueras del templo en donde se 
bendijeron los ramos que las personas llevaron.

Ya dentro de la Catedral, los fieles oyeron con atención 
el relato de la Pasión de Jesús, en el cual se basó la 
homilía del obispo. “Impresiona siempre este texto por 
la fidelidad de Jesús y también por la infidelidad de los 
que están alrededor de él, de sus discípulos. El texto 
dice que cuando a Jesús lo fueron a aprehender, los 
discípulos lo abandonaron y huyeron; antes, Judas 
lo había traicionado. Ellos tenían miedo, pero es una 
muestra del abandono que tantas veces hacemos del 
Señor. Luego vemos que Pedro lo niega tres veces. 
Tenemos que pensar cuántas veces nos alejamos 
de Jesús, cuántas veces no nos reconocemos sus 
discípulos. Y nuestro pecado es a veces mayor que el 
de los discípulos que tenían miedo, a nosotros no nos 
persiguen, sino que a veces nos da vergüenza, otras 
somos dejados para seguir a Jesús y la fe que tiene que 
ser una sal que dé sabor a nuestra vida”.

“También escuchamos cómo los soldados se burlan 
de él, lo escupen, lo agreden. A lo mejor no nos pasa 
eso directamente con Jesús, pero los quisiera invitar a 
pensar en que Cristo está presente en nuestros hermanos 
y que con nuestras burlas y agresividades, herimos a 
Cristo en nuestros hermanos. Tenemos que pensar 
nuestras relaciones y ser capaces de relacionarnos desde 
el respeto por el otro. Nos quejamos de la sociedad 
y sus violencias, pero a veces nosotros aportamos a 
esas violencias en vez de tener relaciones de bondad, 
respeto y justicia”, señaló.

Domingo de Ramos: 
“La invitación es a 
darle más espacio 

a Jesús en nuestras 
vidas y nuestro 

corazón”
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Mosaico de la 
Catedral de Chillán 

vuelve a relucir

P
or esos días, el mosaico de la Catedral de 
Chillán, elaborado en los años sesenta por 
el artista Alejandro Rubio Dalmati, está en 
proceso de limpieza gracias a la iniciativa 
del Obispado de Chillán y de Monumentos 

Nacionales. Y es que junto con el paso de los años, 
durante el estallido social la obra sufrió daños cuando 
desconocidos arrojaron pintura sobre él. Desde hace 
dos semanas, el mosaico ha sido objeto del trabajo 
de un equipo encabezado por la restauradora Danitza 
Bórquez, quien, en una primera etapa, desarrolló un 
acabado diagnóstico que determinó que el mosaico 
debía ser limpiado para remover tanto el polvo como 
la pintura. La supervisión de los trabajos está a cargo 
de la arquitecta experta en patrimonio religioso, María 
Eugenia Rojas, quien ha venido asesorando a la Diócesis 
de Chillán durante los últimos años.

Esta restauración es la primera que se realiza desde 
el terremoto del 27 de febrero del 2010, cuando la 

infraestructura sufrió algunos daños menores que 
debieron ser subsanados. La Cruz Monumental también 
debió ser intervenida en aquella oportunidad.

El ecónomo del Obispado de Chillán, Hernán Zurita, 
precisó a La Discusión que “estamos realizando 
mantenciones al Monumento Nacional. Se trata de una 
mantención menor, pero necesaria, porque teníamos 
que hacer esta limpieza del mosaico además de la 
mantención de la fachada de la Catedral. Es algo que se 
venía estudiando desde el año 2020, lamentablemente 
la coyuntura de la pandemia retrasó el proceso que 
retomamos este 2023”.

“En estos momentos, estamos enfocados en recuperar 
el mosaico y hacer una limpieza mayor, puesto que el 
tiempo, el clima, el smog contribuyeron a que la obra 
presentara una capa de polvo que ya fue removida. 
Ahora resta la pintura del arco y la fachada, acciones 
que comenzaron este viernes. Nosotros, desde el 
Obispado de Chillán y la Parroquia El Sagrario (que dirige 
el padre Luis Flores) estamos muy satisfechos porque 
esta mantención era necesaria. La Catedral de Chillán 
es el icono de la ciudad y es uno de los lugares más 
visitados por los turistas. Nosotros estamos trabajando 
en aquello sin, obviamente, alterar la esencia y la 
arquitectura que tiene el monumento”, indicó Hernán.

Oscar Malverde, de la empresa M y N a cargo de las 
obras, explicó que tras la evaluación, se hicieron pruebas 
con distintos productos químicos. “Partimos de lo más 
básico, como agua y jabón. Cuando logramos dar con 
la fórmula, retiramos polvo y pintura. Luego se lavó el 
mosaico y ahora estamos en la etapa de pintura de la 
fachada y los arcos que también resultaron dañados 
con el lanzamiento de pintura”, indicó.

“Para nosotros como empresa fue importante este 
trabajo. Conocemos la importancia de este mosaico y 
la Catedral para la ciudad y el mundo. Que nos hayan 
confiado.
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Chillanejos 
pidieron por el 
descanso de la 
sargento Rita 
Olivares Raio

L
a tarde de este lunes 27 de marzo se desarrolló en 
la Catedral de Chillán una misa por el descanso 
de la sargento segunda de Carabineros Rita 
Olivares Raio, quien falleció la madrugada del 
domingo anterior en medio de un operativo 

de la institución.
La misa estuvo presidida por el obispo Sergio Pérez de 
Arce, y concelebrada por el vicario general padre Patricio 
Fuentes y los presbíteros Luis Flores, Gonzalo Gómez y 
Esteban Muñoz. También participaron distintas autoridades 
de la región, como la jefa de la XVI Zona de Carabineros en 
Ñuble, general María Teresa Araya; el delegado presidencial 
Gabriel Pradenas, la gobernadora (s) Alicia Contreras, y 
parlamentarios y alcaldes de la región.

En su homilía, el obispo de Chillán dijo que “los que 
estamos aquí, aunque no la hayamos conocido, estamos 
tristes porque ha sido asesinada una víctima inocente y 
toda muerte es dolorosa siempre y lo es más cuando es 
violenta. El dolor es grande porque ha muerto una mujer 
joven, madre de dos jóvenes y con muchos seres queridos 
que de seguro hoy la lloran. Estamos con ellos también 
en este momento tan duro. El dolor es para Carabineros, 
para la Tenencia El Belloto, para sus compañeros de 
promoción; la institución pierde a una nueva servidora y le 
manifestamos a Carabineros nuestra solidaridad, oramos 
por ustedes y les agradecemos su servicio al país que hoy 
lamentablemente enfrenta tantas veces el peligro”, precisó.

“Con esto no somos un mejor país, porque nos aflige que 
se haga habitual la violencia, la muerte, el delito, porque 
nuestra convivencia está herida y dañada; pero tenemos 
que levantarnos, seguir adelante buscando una sociedad 
mejor, más fraterna. Cada vez que hay un asesinato de 
un Carabinero, las reacciones se parecen. Hay condenas 
de autoridades y actores sociales y está muy bien. Hay 
críticas políticas mutuas también, a veces buscando sacar 
alguna ventaja política pequeña. Arden las rede sociales. 
Está bien cuando es fruto de la impotencia, la rabia y el 

desconcierto que suscita la violencia. Nos alegra que 
ahora el Parlamento se ponga a apurar la tramitación de 
leyes que al parecer son necesarias para combatir más 
fuertemente el crimen”, indicó.

“Todos queremos vivir en una patria más segura y fraterna, 
pero los invitaría a hacernos varias preguntas: ¿Por qué 
nace y crece el mundo del delito y del narcotráfico 
entre nosotros? ¿Por qué ha crecido la violencia en la 
sociedad? ¿Por qué nuestra convivencia en todos los 
niveles es más agresiva? ¿Por qué nuestros vínculos 
están más deteriorados? ¿Por qué traspasamos los límites 
con tanta facilidad? Son preguntas que tenemos que 
hacernos porque algo nos está pasando como sociedad, 
hay algo enfermo entre nosotros. Creo que tiene que 
ver con nuestro individualismo, amor al dinero, falta de 
valoración a la vida, por el olvido de Dios y otros valores 
esenciales. Los invito a hacernos estas preguntas cuando 
ahora, estamos orando por Rita” añadió invitando a vivir 
la próxima Semana Santa en fraternidad.

Desde Carabineros, la general María Teresa Araya dijo 
en la Catedral que “mis palabras son de agradecimiento 
por toda la gente que participó de la misa, por esta 
comunidad de Ñuble que llevamos en el corazón. Hoy 
perdimos a una gran compañera, mujer, trabajadora, con 
dos hijos adolescentes que añoran hoy despedirse de su 
madre en un día en que uno no sabe si se va a regresar a 
casa. Estamos cumpliendo un deber porque en nuestro 
corazón está el servicio público. Todos los Carabineros 
tenemos ese corazón para entregarnos a la comunidad, 
es un amor pleno que no tiene cuestionamientos. Hoy 
en las comunicaciones internas les dije a todos los 
funcionarios que se cuiden, que se protejan, que somos 
familia, que el que está al lado es un gran compañero que 
los va a proteger. También les dije: Que Dios nos cuide y 
nos dé el sitial que nos merecemos, estamos confiados 
en que así será. Hay muchas opiniones respecto de la 
seguridad, pero hoy estamos sintiendo nosotros. Todos 
los que asistieron a esta misa nos dan la fuerza para seguir 
avanzando”, finalizó.
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Padre Luis Concha asume 
conducción de Parroquia 

de Coihueco y padre Manuel 
Mosquera oficiará como 

vicario parroquial

E
n una misa celebraba por el obispo Sergio 
Pérez de Arce, el padre Luis Concha Alarcón 
asumió la conducción parroquial de la 
Parroquia Sagrado Corazón de Coihueco. 
El padre Manuel Mosquera Sánchez, en 

tanto, seguirá inmerso en esa vida parroquial como 
vicario, tras haber desarrollado ahí un trabajo por 
más de treinta años.

Al comenzar la eucaristía, se leyó el decreto de 
ambos nuevos cargos y el padre Luis Concha realizó 
la profesión de fe y juramento de fidelidad. Tras la 
lectura de la Palabra de Dios, el obispo Sergio en 
su homilía señaló que “es una alegría que todos 
estemos en este momento histórico. Después de 
34 años hay un cambio de párroco y damos gracias 
por el ministerio y el servicio del padre Manuel y 
acogemos al nuevo párroco, padre Luis”.

“Este es un día de fiesta y tomando el evangelio, 
la parroquia está llamada a ofrecer el agua viva 
de Cristo, a ofrecer la amistad de Cristo como un 
camino de vida a través de la liturgia, la catequesis, 
la pastoral, social, del encuentro con el hermano 
más pobre, en la educación. Queremos ofrecer al 
mundo el agua viva que es Cristo, por eso tenemos 
que ser una comunidad unida, renovada en el amor 
y la fe. Ese es el desafío más grande que tenemos. 
Nuestro centro está en ofrecer al mundo el agua 
que es Cristo y el que venga a esta parroquia ojalá 
que se encuentre con el amor del Señor y a partir 
de eso su vida tenga un motivo grande de alegría y 
gozo”, precisó.

“Agradecemos estos 34 años del padre Manuel. Damos 
gracias por su amor grande a Jesús porque eso lo 
trajo de misionero a esta zona. Damos gracias por 

su preocupación de salir al encuentro del hermano 
necesitado, por estar preocupado del bienestar de 
muchas personas. Vamos a seguir contando con él 
y así como él los ha acompañado, que la comunidad 
lo acompañe en esta etapa de su vida”, indicó.

“Al padre Luis, decirle que conocemos de su espíritu 
apostólico, conocemos de su sencillez y cercanía 
para ser pastor, y sabemos que un sacerdote llega 
a la comunidad y lo que tiene que hacer es servirla 
y conocerla, entrar en esa cultura para que pueda 
servirla desde lo que ustedes son, del camino que 
han hecho. Los llamo a acoger lo que él trae, porque 
el pastor con su pueblo y el pueblo con su pastor”, 
finalizó.

Tras la homilía, el padre Sergio le entregó al nuevo 
párroco varios signos, como las llaves de la parroquia, 
y las presentaciones del bautisterio, la sede y el altar. 
El padre Luis también recibió la casulla de manos de 
miembros de la comunidad parroquial y las llaves 
de el sagrario por parte del padre Sergio.
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Secretarias y secretarios 
parroquiales recibieron 

certificación en Ofimática

L
a mañana de este miércoles 15 de marzo, 
las secretarias y los secretarios parroquiales 
de la Diócesis de Chillán recibieron la 
certificación tras haber concluido con 
éxito el Curso de Ofimática impartido por 

la Universidad Católica de la Santísima Concepción 
en alianza con el Obispado de Chillán. El curso 
comenzó en septiembre del año pasado y concluyó 
en enero pasado.

La ceremonia se desarrolló en Casa Tabor en 
donde cada uno de los participantes recibieron 
su certificado de conclusión de los estudios. En la 
actividad participaron el obispo de Chillán, padre 
Sergio Pérez de Arce; el vicario general padre Patricio 
Fuentes; y el director de la Sede Chillán de la UCSC, 
Henry Sanhueza, entre otros. También participó la 
docente y directora de orquestas Carmen Mella, 
quien interpretó dos temas musicales.

En la ocasión, además, se entregaron distinciones 
al esfuerzo y los propios alumnos agradecieron al 
docente Patricio Arroyo por la formación entregada 
y a quien coordinó la actividad desde el Obispado 
de Chillán, Alfonso Quinteros.

El director de la sede universitaria precisó que 
“para nuestra Universidad Católica de la Santísima 
Concepción es una gran satisfacción ser parte de este 
logro. Preparamos y mejoramos las competencias en 
el ámbito informático a las secretarias y secretarios 
de nuestra Diócesis. Este es parte de un compromiso 
que tenemos con el Obispado local y saludamos y 
felicitamos a todas las personas que participaron 
de eta capacitación de 60 horas y esperamos que 
puedan mejorar la eficiencia dentro de su rol que 
es fundamental”, indicó.

Por su parte, el obispo Sergio dijo que “estoy feliz que 
estén todos concluyendo este curso, agradezco mucho 
a la Universidad Católica de la Santísima Concepción, 
al profesor Patricio Arroyo, a la Administración del 
Obispado y a los alumnos porque se animaron a 
hacerlo. Esto tiene que ver con lo que la iglesia 

está viviendo, ser más acogedores, más inclusivos. 
La iglesia quiere servir a la comunidad y para eso 
estamos trabajando en la iglesia sinodal, en donde 
todos caminamos juntos y en ese sentido, ustedes 
son colaboradores muy cercanos al párroco y a la 
comunidad y me alegro que puedan capacitarse para 
mejorar cada día en su servicio”, precisó.

El vicario general, padre Patricio Fuentes señaló que 
este curso fue importante porque las secretarias 
y secretarios parroquiales son el primer rostro de 
acogida a las personas que llegan a las comunidades. 
“Entonces favorecer su desempeño es una ayuda 
y algo que mejora el servicio que prestan en cada 
una de las comunidades. Estamos agradecidos de la 
Universidad Católica Santísima de Concepción que 
hayan acogido esta idea del Obispado. nos gustaría 
mucho poder contar con una segunda etapa”.

Angela Chandía de la Parroquia Teresa de Los Andes, 
dijo que “para mí en lo personal el curso fue lejos 
muy positivo. Nos ayudó mucho como secretarios 
para llevar un trabajo pastoral más adecuado porque 
la tecnología hoy es lo que nos ayuda a llevar a 
nuestra iglesia. Agradecemos la gestión del Obispado 
de Chillán”.
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VIDA DIOCESANA

Diócesis instaura Red de 
Comunicadores San Bartolomé

E
ste mes se llevó a cabo en Casa Tabor un 
encuentro de Comunicadores Diocesanos 
de diversas parroquias, comunidades y 
colegios, con el fin de levantar una red que 
permita entregar espacios y plataformas 

para las informaciones que emanan cada día desde 
la Diócesis de Chillán.

La actividad fue organizada por el Departamento de 
Comunicaciones del Obispado de Chillán y en un 
primer momento contó con la bienvenida y oración a 
cargo del padre Esteban Muñoz. Los comunicadores 
diocesanos también recibieron un saludo del director 
de Comunicaciones de la Conferencia Episcopal, el 
periodista Víctor Villa; y trabajaron el 57 Mensaje de la 
Jornada Mundial de las Comunicaciones publicado en 
enero pasado por el Papa Francisco bajo el lema “Hablar 
con el corazón”. Este momento estuvo liderado por 
la periodista y secretaria ejecutiva de la Vicaría Para la 
Educación de la Diócesis de Chillán, Paula Sandoval.

La encargada del Departamento de Comunicaciones 
de la Diócesis de Chillán, la periodista Carolina Marcos, 
indicó que “la idea de reunirnos venía desde hace 
mucho, pero la pandemia no lo había permitido. Con 
esta jornada planeamos fortalecer las comunicaciones 
en toda nuestra Diócesis con la finalidad que todas 
las parroquias, comunidades y establecimientos 

educacionales tengan acceso a nuestras plataformas 
como el sitio web, la revista diocesana Nuestro 
Camino, las redes sociales y los programas radiales que 
comenzarán dentro de poco sus nuevas temporadas. 
El Papa Francisco en su mensaje nos llama a Hablar 
con el Corazón y eso es precisamente lo que estamos 
haciendo a través de este fortalecimiento de las 
comunicaciones en nuestra Diócesis. Nuestra misión 
y compromiso es llevar la buena noticia a todos los 
rincones de la región”.

En la actividad también participó en encargado del Área 
Audiovisual del Departamento de Comunicaciones, 
Camilo Muñoz quien entregó las directrices técnicas para 
el uso de las distintas plataformas comunicacionales con 
que cuenta la Diócesis de Chillán y que se encuentran 
a disposición de todas las comunidades.

Por último, el vicario pastoral, padre Rodrigo Uribe, 
llegó hasta Casa Tabor para entregar un mensaje a 
los comunicadores sociales de la Red San Bartolomé. 
“Estamos muy contentos que la actividad haya tenido 
la acogida que proyectábamos. La labor que cada 
uno realiza desde las bases, es muy importante no 
solo para las comunidades a las cuales pertenecen, 
sino que para toda la estructura de la Diócesis. Los 
animamos, por tanto, a perseverar en difundir la buena 
noticia que nos trae Cristo a nuestras comunidades».
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M
arzo venía con un sello especial, el 
día martes 14 de marzo a las 19:30 
hrs, celebramos en comunidad 
los 26 años de vida sacerdotal 
del Padre Rodrigo Uribe Núñez, y 

agradecemos a Dios por su espíritu de servicio.

Inicio de Catequesis:
 Catequesis familiar y catequesis de confi rmación de 
segundos años dieron inicio a sus actividades a partir 
del 15 de marzo. Los primeros años de Catequesis 
familiar se encontraron el día 27 y 28 de marzo para 
planifi car y calendarizar los encuentros durante el año. 
La catequesis de confi rmación de primer año dará 
inicio a sus encuentros después de semana santa. 

Parroquia Nuestra Señora del 
Carmen: Aniversario sacerdotal 

Fiestas Patronales:
• El 04 de abril celebraremos a la capilla de 
San Vicente Ferrer del sector de San Vicente 
Central.

• El 25 de abril comunidad de San Marcos 
del sector de Puente Temuco.

• El 01 de mayo la comunidad de San José 
Obrero del sector El Boldo.

Semana Santa:
• Iniciamos con el Domingo de Ramos
Sábado 01 de abril en Mata Redonda 11:00 
hrs, y San Vicente Central a las 16:00 hrs. 
El domingo 02 de abril Comunidad San Lucas 
a las 09:00 hrs, Plaza de Armas a las 
11:30 hrs, Trehualemu Norte a las 15:00 hrs.

• El Jueves Santo a partir de las 19:00 horas, 
celebramos en comunidad, la Última Cena 
de Jesús con sus apóstoles 

• El Viernes Santo el viernes 7 de abril a las 
12:00 hrs La Pasión del Señor, y a partir de 
las 18:00 horas, recordamos el  Vía Crucis, 
partiendo desde la Villa Esperanza. 

• El Sábado Santo comenzamos con un Retiro 
de Oración de 10:00 a 13:00. Luego a partir 
de las 21:00 horas vivimos la Misa de Gloria 
para celebrar la Resurrección de Jesús. 

• Y culminamos nuestra semana santa, el 
Domingo de Resurrección o Domingo de 
Pascua, el día 09 de abril a las 12:00 hrs. 

Próximas 
celebraciones:
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C
on la llegada del mes de marzo y termino de vacaciones se reactiva el trabajo pastoral 
en nuestras comunidades y también en la sede parroquial es así que el 13 de marzo se 
reunión el consejo pastoral parroquial para organizar el trabajo pastoral y definir horarios 
de las distintas celebraciones de Semana Santa, tanto en las comunidades rurales como 
en templo parroquial; el consejo está compuesto por representantes de los diversos 

grupos existentes en la parroquia y representante de coordinadores de comunidades rurales.

Misas en comunidades
Las distintas comunidades rurales han retomado la celebración de la Eucaristía durante el mes de 
marzo, es así como cada capilla de sectores rurales una vez al mes viven con entusiasmo, alegría 
y fe la Misa que los congrega en torno a la mesa del Señor en comunidad; durante el mes de abril 
se modificará el horario en la mayor parte de las capillas debido al cambio de hora que comienza a 
regir en el mes de abril.

Acción Fraterna
El equipo de acción fraterna, agradece toda la ayuda recibida para los afectados de los incendios ocurridos en 
el mes de febrero en la comuna, han sido muchas las muestras de generosidad por parte de la comunidad 
y de parroquias vecinas; las ayudas se han estado entregando en terreno en los diversos sectores afectados 
por parte del equipo de fraternidad e integrantes de otros servicios pastorales de la parroquia.

Servicios parroquiales reanudan su trabajo pastoral 
El grupo de catequesis familiar de segundo año comenzó su última etapa de preparación para recibir el 
Sacramento de la Primera Comunión a cargo del matrimonio compuesto por Sra. Nely y don Mario,

en tanto la ACN Francisca trabaja con los niños todos los días viernes a las 16:45 hrs, en el salón parroquial.
El grupo de jóvenes de segundo año de preparación para el Sacramento de la Confirmación a cargo de Pedro 
Garrido, tío Pepe se reúnen los días viernes a las 16:00 hrs, en uno de los salones parroquiales.

También se encuentran abiertas las inscripciones para primer año tanto de catequesis familiar y confirmación 
de jóvenes y adultos.

Parroquia de Quillón: 
Consejo Pastoral Parroquial 

ACTIVIDAD DÍA Y HORA LUGAR

Rezo Coronilla de la Misericordia Todos los lunes a las 15:00 hrs. Salón capilla

Adoración al Santísimo Todos los jueves de 16:00 a 19:00 hrs. Salón capilla

Rezo Vía Crucis Todos los viernes a las 20:00 hrs. Templo parroquial

Atención de público De lunes a sábado de 09:00 a 13:00 hrs. Oficina parroquial o al fono 422 - 581930

HORARIO ACTIVIDADES SEDE PARROQUIAL
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Parroquia San Miguel de Yungay: 
“Llamados, a resucitar con El”

P
reparándonos para vivir la Pascua como el 
Señor nos pide. En forma especial en estos 
días nos ponemos bajo la mirada de Cristo, 
nuestro Redentor, para ello, la parroquia San 
Miguel organizó un retiro ofrecido por el padre  

Rodrigo Uribe, Vicario Pastoral,  en el que participaron 

sobre  cincuenta personas a la luz del evangelio según 
San Lucas 15,11-32, cuya parábola  “El hijo pródigo”, 
fue analizado desde sus diferentes enseñanzas. 

¿Con cuál de los personajes me identifico? 

¿Cuántas veces he actuado como el menor de los 
hijos?

¿Cuántas veces he actuado como el mayor de los 
hijos?

¿Con quién tengo pendiente una conversación de 
reconciliación?

¿Me preocupo de la conversión de mis hermanos?

¿A quién representa el padre?
Luego se realizó un trabajo grupal donde se 
descubrieron las actitudes de los protagonistas 
comparándolas con nuestras actitudes frente a 
situaciones semejantes, la humildad para pedir perdón 
y el sentimiento que embarga al sentirse perdonado 
por un hermano, ¿Cuanta felicidad  sentiremos si 
nuestro Padre Dios es el que nos perdona? 
 
Este retiro se realizó en el  Hogar Oreste Montero el 
día 18 de marzo, desde las 15.00 a las 20.00 horas. 

Oración cantada ante el Santísimo Sacramento 
del Altar
Peregrinación por las capillas de los sectores rurales, 
orando y cantándole  al Santísmo Sacramentado.

Como una forma de llevar el mensaje de Cristo a los 
sectores rurales en estos días en que la iglesia vive 
el tiempo de cuaresma, el coro parroquial, junto a 
algunos ministros, fieles, y  nuestro párroco Boanerges 
Correa, se han despalazado hacia algunas capillas 
rurales llevando el supremo símbolo de la muerte y 
resurrección del Señor, el mensaje  de fe a través del 
canto y la oración, presencia  que ha sido recibida 
con muestras de agradecimiento y alegria en las 
comunidades que ya han sido visitadas, más aún 
por tener la oportunidad de adorar  en sus propias 
capillas a Jesús Sacramentado, recibiéndolo con 
gran recogimiento y adornado con bellos altares 
para recibir a tan Magnifica visita. (María Eva Díaz).
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Parroquia la Merced
E

l  domingo 5 de marzo,  segunda 
semana de Cuaresma, nos reunimos 
como de costumbre para celebrar la 
Santa Misa y también para despedir 
al Padre Fabián Quiroz Valdenegro, 

quien fue nuestro párroco durante cuatro 
años, y hoy está destinado como párroco, 
a la comunidad Mercedaria de San Felipe.

Nuestra comunidad agradeció el trabajo y 
compromiso de Padre Fabián al servicio de 
las diferentes comunidades, en las cuales 
sirvió a los fieles, anunciando la buena nueva, 
con entrega generosa y fidelidad a Cristo.

Padre Fabián, le deseamos que Dios, y Nuestra 
Santísima Virgen María de la Merced, le bendiga 
y le ilumine abundantemente en este nuevo 
destino de servicio y compromiso con El Señor.

Agradeció a todos, especialmente a los agentes 
pastorales por el constante apoyo, servicio, compromiso 
y trabajo pastoral en las diferentes comunidades.
Finalmente nos invitó a Orar por El y por los nuevos 
Sacerdotes, que llegan a nuestra comunidad.

Bienvenida al Padre Eduardo Mella Droguett
El día 12 de marzo, cuarto domingo de Cuaresma, 
con alegría la comunidad Mercedaria de Chillán, 
acoge y le da la bienvenida al Padre Eduardo 
Mella, quien será el nuevo Párroco, que llega junto 
al Padre Oscar Camilla y al Padre Luis Garrido.

Padre Eduardo, en su homil ía invita a ser 
capaces de reconocer al Señor que es la Luz 
del Mundo, reconocer en Jesús el único capaz 
de sanarnos, no solo de la ceguera física, sino 
lo más importante de la ceguera Espiritual. El 
compromiso es dejarnos conducir por su luz, así 
nosotros seremos antorchas y luz para los demás.
Nosotros hemos recibido la luz de Jesucristo 
y  hace fa l ta  que toda nuest ra  v ida  sea 
iluminada por esta luz. Más aún, esta luz ha de 
resplandecer en la santidad de la vida para que 
atraiga a muchos que todavía la desconocen.

Que el Señor y Nuestra Virgen María de la 
Merced  les  acompañen  en  es te  nuevo 
desafío, de guiar y conducir por los caminos 
que el Señor quiere a nuestra Comunidad.
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E
l  pasado 12 de marzo e l  Grupo 
de Madrugadores perteneciente a 
la Parroquia Santa Teresa de Los 
Andes, cumplió un año de su creación, 
tratándose de encuentros varoniles de 

oración y eucaristía de madrugada (07:00 a.m.) 
los días sábados cada quince días, cuyo objetivo 
principal es promover e impulsar fraternal y 
alegremente el vínculo con Dios, Cristo y María.

Diácono Raúl Figueroa 
Desde la Parroquia Santa Teresa de Los Andes 
informan que el  diácono Raúl Figueroa, ha ido 

Parroquia Santa Teresa de Los 
Andes: Encuentros y fraternidad

restableciendo lentamente su salud, luego de 
someterse a una delicada intervención quirúrgica. 
Agradecemos a todos(as) quienes han rogado a 
nuestro padre Dios por él y les pedimos continuar 
orando por él.

Adoración al santísimo 
“Compadécete, Señor, de tu pueblo”. El viernes 
17 de marzo los fieles pertenecientes a las 
comunidades parroquiales, encabezados por el 
párroco Gonzalo Gómez, participaron con mucha 
fe, devoción y respeto de la Adoración al Santísimo.
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E
ste miércoles 22 de marzo, nuestro diácono 
Patricio Sobarzo acudió en conjunto con el 
pastor evangélico de Quinchamalí a hacer 
la bendición del año escolar. Esto a petición 
de la comunidad escolar, encabezada por 

su director Armando Bórquez Ferrada. Esta ceremonia 

se realiza desde hace 8 años y el mensaje de nuestro 

diácono estuvo centrado en la importancia del amor 

y la unidad de los cristianos.

“Hace ocho años el director de la Escuela conversó 

conmigo para hacer esta celebración en conjunto 

con un hermano evangélico. Cada vez se ha hecho 

con más participación de personas, autoridades y, 

por supuesto, la comunidad escolar. Para mi es algo 

positivo nos acerca más a la comunidad y es algo que 

la iglesia católica necesita realizar”, señaló el diácono 

Patricio Sobarzo de la Parroquia de Colliguay. 

“El mensaje que transmití a la comunidad educativa 

fue la unidad, el respeto y buscando siempre el bien 

cristino”, finalizó. 

Parroquia de 
Colliguay: 

Inicio de Año 
Escolar 

El día lunes 3 de abril, celebramos la Fiesta de 
Ramos, organizada por el Equipo de Pastoral 
de nuestra Comunidad Educativa.

En esta actividad, se realizó la Bendición de Ramos; 

Enseñanza Básica estuvo a cargo de nuestro Coordinador 

de Pastoral, Sr. René Sanhueza Viveros, y en Enseñanza 

Media, nuestro capellán, Padre Luis Concha.

Se vivió un ambiente de motivación y acogida ante el 

momento de Oración vivido. 

Colegio Francisco de Asís: 
Domingo de Ramos
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C
omenzado este mes de abril ya la mayoría 
de los grupos parroquiales ha vuelto a 
sus respectivas actividades, el concejo 
parroquial se reunió para abordar los 
planes y misiones pastorales para este año 

así como también poder realizar de mejor manera 
el programa semana santa para este año 2023.

Collera de EJE
Durante estas semanas jóvenes de collera han 
estado realizando rifas, el día 15 de abril realizaran 
un bingo en el salón parroquial, todo esto para 
poder costear los gastos que con lleva realizar el tan 
esperado eje, el cual será el 29 y 30 de abril, para 
jóvenes mayores de 15 años, si están interesados en 
vivir esta experiencia puedes acercarte a las noches 
de información todos los miércoles a 19-30 hrs.

Grupo Guía y Scout San Bernardo 
Arduo a sido el trabajo de los scouts debemos 
agradecer todo el trabajo que pudieron realizar en 
la ayuda a las personas que se vieron afectada por 
los incendios forestales. para este año el grupo Guía 
y Scout San Bernardo tiene  un nuevo responsable 
de grupo. Mauricio Sepúlveda y su asistente Diego 
Contreras quienes tendrán la misión de dirigir a 

Parroquia San Bernardo 
Chillan Viejo

sus respectivos equipos, las inscripciones ya están 
abiertas para quienes desde los 7 hasta 19 años 
quieran ser parte y vivir nuevas aventuras los días 
de encuentro son los sábados desde las 15-30 hrs.

Legión de María
Durante este tiempo las legionarias han estado rezando 
contantemente, la ultima semana marzo estuvieron 
presentes en su jornada llamada FIESTA DE ACIES en la 
parroquia de la merced. Actualmente cuenta con 23 socias 
y su horario de encuentro son los días jueves 15.30 horas.

A continuación, dejamos el programa de 
semana santa en nuestra comunidad parroquial.

Jueves 06 de abril. Jueves Santo Misa Cena del 
Señor.
19-30 hrs. Templo Parroquial San Bernardo posterior 
Oración ante el Santísimo.
21-00 hrs. Convento Hermanas Sacramentinas.

Viernes 07 de abril. Viernes Santo.
En Templo Parroquial San Bernardo.
11:00 a 13:00 hrs. Liturgia Penitencial (Confesiones). 
12:00 hrs. Acompañando a la Virgen Dolorosa. 
17:00 hrs. Liturgia de la Pasión.
18:30 hrs. Vía Crucis por calles de nuestra Comuna.

Sábado 08 de abril. Solemne Vigilia Pascual. 
(Bendición de Cirios y del Agua).
20-00 hrs. Templo Parroquial San Bernardo.
22-30 hrs. Convento Hermanas Sacramentinas.

Domingo 09 de abril. Pascua de Resurrección.
08-30 hrs. Convento Hermanas Sacramentinas.
10:00 hrs. Capilla Ntra. Señora de la Luz (Bendición 
de Cirios y del Agua).
12:00 hrs. Templo Parroquial San Bernardo.
16:30 hrs. Capilla Sector El Quillay.
18:00 hrs. Capilla Sector Rucapequen.
19:30 hrs. Capilla Sector Los Colihues.

Deseamos a todos una muy fel iz Pascua 
de resurrección, Cristo nuestro Hermano 
y Amigo siempre habite en sus corazones.
Equ ipo de Comunicac iones  Par roqu ia l .
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L
a Tradición heredada de los apóstoles y los 
primeros cristianos ha sido retransmitida a lo 
largo de la historia de la Iglesia, quien la ha 
conservado y perpetuado con la práctica de 
rememorar aquellos grandes acontecimientos 

ligados a nuestros Señor Jesucristo y al misterio de la 
redención. Siguiendo esta senda, durante el mes de abril 
2023 (2 al 9) se conmemora el tiempo que constituye 
el centro de la liturgia, aquel tiempo donde la criatura 
es acariciada con la glorificación de Dios realizada en 
el misterio pascual de Jesucristo. Hablamos de Semana 
Santa, la que, si bien comienza con el domingo de 
ramos y concluye con domingo de Resurrección, su 
eje culminante resplandece en el santo Triduo Pascual.

Del latín Triduum (=espacio de tres días) Paschale (=pascua 
- paso), se reconoce como un memorial sacramental 
compuesto de los tres días centrales de Semana Santa, 
que refieren a la Pasión, Muerte y Resurrección de 
Jesucristo. Comienza con la misa vespertina de la Cena 
del Señor en Jueves Santo (consideremos que la mañana 
del jueves aún pertenece al tiempo de Cuaresma) en la 
que se instaura la eucaristía y el sacerdocio ministerial; 
continua con la muerte de Jesús en la cruz en Viernes 
Santo, momento donde palpamos con profundo 
dolor el amor desbordante del Padre que entrega a su 
único Hijo para que redimidos demos el paso a la vida 
verdadera; y finalmente, el sábado en las vísperas del 
Domingo de Resurrección vivimos la Vigilia Pascual, “en 
esta celebración del misterio, por medio de los signos 
litúrgicos y sacramentales, la Iglesia se une en íntima 
comunión con Cristo, su Esposo” (Carta circular de la 
Congregación para el Culto Divino sobre la preparación 
y celebración de las fiestas pascuales, n°38), momento 
en que se transita del dolor esperanzador de la cruz al 
gozo de la Resurrección y redención. Con el Domingo 
de Pascua concluye la semana, sin embargo, la alegría y 
celebración de la Resurrección de Jesucristo se prolonga 

con el Tiempo Pascual, que incluye la Octava de Pascua, 
y a su vez, los cincuenta días que van del Domingo de 
Resurrección al Domingo de Pentecostés.

En Chile, esta fiesta religiosa se ha celebrado desde la 
época de la colonia, existiendo profundo respeto inclusive 
por parte de aquellos que no practicaban la fe cristiana. 
No obstante, en los últimos años se ha ido perdiendo el 
ambiente solemne y respetuoso de la Tradición por parte 
de la ciudadanía no creyente… y en ocasiones creyente, 
dejando en el olvido su significado, posiblemente debido 
a la indiferencia religiosa, la odiosidad, falta de formación, 
etc. Por ello, es importante que la comunidad de fieles 
permanezca firme y atenta, y que no ceda ante el creciente 
secularismo y termine reduciendo esta celebración a un 
recuerdo de hechos pasados, sería un error garrafal, pues 
cuando el Pueblo de Dios se zambulle en el rito abrazado 
fuertemente a su fe, está haciendo presente de forma 
real el misterio, lo actualiza y forma parte de este. En el 
Triduo Pascual, por ejemplo, participamos del misterio 
con el pan y el vino, el lavatorio de pies, la cruz y el cirio 
pascual, y por qué no… los huevitos de chocolate, que 
son signo de alegría por Cristo resucitado y la redención 
de la humanidad.

Triduo Pascual: 
tres días de amor, 

dolor y gloria.
Cecilia Pérez Mora

Académica
Facultad de Estudios Teológicos y Filosofía - UCSC
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“ENTRADA DE JESÚS EN JERUSALÉN”
Domingo 02 / 04 / 2023.

  IS 50, 4-7  SAL 21, 8-9. 17-18. 19-20. 23-24  F 
LP 2,6-11  MT.26, 3-5. 14-27,66

Hna. Orfelia Cuevas Espinoza Congregación de 
Jesús - San Ignacio.

Este Domingo 2 de abril conmemoramos la entrada 
triunfal de Jesús en Jerusalén. “Domingo de Ramos,” 
con esta fi esta se da inicio a la “Semana Santa”. En este 
día se proclama solemnemente la Pasión de Jesús.                

Como cristianos y discípulos suyos, debemos salir a 
su encuentro y aclamarlo con ramos, lo que signifi ca 
participar en el misterio de su Pasión y de su Gloria. Según 
el relato del evangelista Mateo: Jesús sube de Jericó a 
Jerusalén, junto a la multitud que va a la fi esta. Su entrada 
a la ciudad, cómo otros acontecimientos de su vida, 
va precedida de una profecía mesiánica que encuentra 
ahora su pleno cumplimiento. En este contexto Mateo 
cita a Zacarías. Según esta cita, Jesús entra montado 
sobre una asna, cuyo hecho refl eja el triunfo del Mesías, 
tanto por su mansedumbre, como por su humildad.                                                                                              
Mucha gente que lo rodeaban venía de Galilea, y al 

verlo en el cortejo pensaban que va proclamarse “el 
Mesías.” Hasta ese momento Jesús se había negado 
que lo proclamaran, pues la gente esperaba de su 
Mesías una liberación muy diferente de la que él les 
traía. Pero, ahora es el momento en que termina su 
misión, ha llegado su hora para defi nirse públicamente.

 Él es el enviado de Dios para toda la humanidad y no 
habrá nadie más después de Él, pero antes que eso, 
era el Salvador del pueblo judío. Y vino precisamente 
cuando éste necesitaba ser salvado, su situación política 
era insostenible. 

Jesús llega a Jerusalén como Rey, y es aclamado por 
la gente que lo acompañaba:  “como el Hijo de David, 
el que viene en el nombre del Señor,” pero él es un Rey 
modesto; el misterio sobre su identidad aún persiste, 
su forma de ser produce  desconfi anza.  Los profetas 
habían anunciado a un Rey pacífi co, que visitaría a su 
pueblo montado, no en un caballo como los generales 
de aquel tiempo, sino en un Burro, como la gente que 
no usa armas. Y por eso, Jesús quiso entrar en esa 
forma a Jerusalén, la gran ciudad que fue conmovida 
por el entusiasmo de los galileos, pero ellos no fueron 
atraídos por  su persona. Los judíos no pensaban que 
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su Salvador se presentaría tan sencillo. A lo largo de 
su historia, Dios los había salvado de la opresión, del 
hambre y de sus propias irresponsabilidades, a través 
de líderes prestigiosos. Esta vez venía Jesús en persona 
a mostrarles el verdadero camino de la Salvación, 
mediante el perdón, el amor y la no-violencia, pero 
no lo reconocieron. Y aún los mismos galileos que 
lo aclamaron en su entrada triunfal, lo traicionaron 
y renegaron contra Él, ya que esperaban un cambio 
político por parte del Mesías, que salvaría al país de la 
opresión y esclavitud del Imperio romano    

En ese tiempo era normal ver en la entrada del Templo 
mercaderes que proporcionaban a los peregrinos las 
monedas y los animales que serían destinados a los 
sacrificios. Este espectáculo de los mercaderes molestó 
a Jesús y concluyó expulsándolos fuera del Templo: 
volcando sus mesas y puestos, diciéndoles; “Escrito 
está: “Mi casa es llamada Casa de oración,” pero, 
la han convertido en cueva de ladrones” (Mt.21,13).                                                                                                                                
Esta costumbre, de por sí legítima, que se había 
convertido en un gran escándalo, por la especulación 
y abuso que este negocio suponía. Lo cual es motivo 
de la reacción tan llamativa por parte de Jesús, en 
contra del pueblo de Israel, al que condena por no 
haber dado el fruto de fe que de él esperaba. A la vez 
pone de manifiesto que la fe lo puede todo.           

El evangelista Mateo nos muestra el realismo y la 

crueldad de sus coterráneos y destaca en Jesús, el 
AMOR MÁS GRANDE que ha existido en la tierra: el 
DAR la VIDA por sus hermanas y hermanos.
Preguntas para la reflexión 

En la actualidad:  ¿cómo nos preparamos  para recibir 
a  Jesús, que por AMOR dio su Vida por cada uno de 
nosotros?

¿Con qué actitud esperamos vivir estos días santos?

Para sentir y ver las proezas del Señor, necesitamos 
tener el corazón limpio y reconciliado colmado de 
amor para con nuestro prójimo y con mucha fe.

“Si el grano de trigo no muere, no dará frutos, pero si 
muere dará muchos frutos”  

Resurrección del Señor
HECH10,34. 37-43    SAL 117, 1-2. 16-17. 22-23   

COL 3.1-4    JN. 20, 1-9
Hna M. Elizabeth Araneda (Msi)

El acontecimiento de la resurrección del Señor es el 
gran día de la manifestación del Señor, por esta razón 
se dice “Este es el día del Señor” día de alegría, de 
esperanza y es en el primer día de la semana, en que 
María Magdalena fue la primera mujer en descubrir que 
la tumba del Señor, estaba vacía, y luego corre presurosa 
al encuentro de Pedro y de los otros discípulos, para 
decir que “se han llevado del Sepulcro al Señor y no 
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sabemos dónde lo han puesto” Este suceso  nos llena 
de alegría, y esperanza 

Los Primeros discípulos se sintieron conmovidos con 
la noticia, ahora recién comienzan a entender todo 
cuanto se había dicho de Él y uno de los primeros 
que sintió este cambio fue Pedro, porque sintió en su 
corazón la resurrección de Jesús, como un cambio, 
pasó de un estado de tristeza, de oscuridad, desazón y 
desesperanza, para dar entrada a la luz de Cristo  y fue 
capaz de abrirse a esta nueva dimensión del resucitado, 
de tal modo que se adentró  en su corazón una nueva 
vida, y así también le sucedió a María Magdalena cuando 
fue acompañada de algunas mujeres para llevar las 
aromas a la tumba, estaban desesperanzadas, tristes, 
pero se impresionaron cuando escucharon las palabras 
del ángel “¿Por qué buscáis entre los muertos al que 
está vivo”? esto, las transformo, su tristeza se convirtió 
en gozo, alegría y ahí entendieron recién las palabras 
del Señor y todo lo vivido junto a Él.

Hoy, también nosotros podemos contemplar que 
Cristo está en una nueva dimensión, ha recobrado 
una nueva vida, y esta resucitado junto a nosotros, 
porque el espíritu Santo ha sido infundido en nuestros 
corazones desde el día de nuestro bautismo, dándonos 
fortaleza y una fuerza de vida con Cristo a nuestro lado, 
porque Él ha vencido la muerte ha vencido el mal, el 
pecado, el miedo. ¡El Señor está Vivo! y nadie, ni nada, 
podrá separarnos de su amor, esta es la gran noticia 
que debemos vivir y proclamar a nuestros hermanos, 
especialmente a nuestros hermanos desesperanzados 
y abrumados por el dolor y el sufrimiento.

Preguntas para la reflexión 
¿Como estoy viviendo la dimensión de Cristo resucitado?
¿Me ocupo de llevar a otros la buena noticia de Cristo 
Resucitado?

Segundo Domingo de Pascua de la Divina 
Misericordia

HECH 2, 42-47 SAL 117, 2-4. 13-15. 22-24 1PED 
1, 3-9 JN 20, 19-31 

Hna Graciela Gutiérrez M. sscc

 San Juan nos dice, sólo en comunidad se puede 
hacer la experiencia del Señor resucitado, superando la 
tentación de escepticismo que amenaza a los individuos 
desarmados ante las realidades sociales. También los 
discípulos tuvieron miedo a ser víctimas de ilusiones 
y cuentos. El Apóstol Tomás, en nombre de todos, 
pidió un encuentro personal con el Resucitado, sin 
fiarse de lo que los demás le contaban 
Jesús se dejó encontrar personalmente por Tomás 
y quiere que también cada uno de nosotros lo 

experimentemos vivo en nuestras vidas. El que Jesús 
proclame felices a aquellos que han creído sin haber visto 
no significa que la fe no sea una verdadera experiencia 
religiosa. En la vida hay muchas experiencias que no 
se reducen a ver y tocar. 

¿De qué tipo de experiencia estamos hablando?

La experiencia del Resucitado tiene tres dimensiones, 
una objetiva, otra subjetiva y otra comunitaria. No se 
pueden separar una de otra. Es una experiencia objetiva 
en el sentido de que no la fabrico yo, sino que me es 
dada. Es el Señor el que se hace encontrar y nos da 
la fe para reconocerlo. Mediante la fe acontece un 
encuentro verdaderamente personal que pone en 
juego toda mi persona. Este elemento personal ha sido 
unilateralmente separado por la cultura moderna, que 
reduce todo a una experiencia subjetiva individualista. 
Cada uno trata de encontrar ante todo consuelo en el 
encuentro con Jesús y solución para sus problemas. De 
esa manera hemos vivido un cristianismo demasiado 
intimista que no incide en la transformación del mundo.

La transformación del mundo es obra no de una persona 
sino de la comunidad humana. Tenemos que recuperar 
para nuestra fe la dimensión comunitaria, que tuvo al 
principio, y que hizo que las comunidades cristianas 
cambiaran la historia humana o al menos indicaran en 
la dirección en que debe ser cambiada. Los primeros 
cristianos crearon unas comunidades alternativas a las 
existentes en el imperio romano.

Lo que más llamó la atención es que “ninguno pasaba 
necesidad, pues los que poseían tierras o casas las 
vendían, traían el dinero y lo ponían a disposición de los 
apóstoles; luego se distribuía según lo que necesitaba 
cada uno” (Hech 4,32-35). Los cristianos, siguiendo 
a Jesús, cuestionaron uno de los pilares del mundo 
antiguo: la propiedad privada. Las propiedades no 
están simplemente para transmitirlas a los hijos, sino 
que están al servicio de los necesitados.
Hoy día necesitamos comunidades creíbles en las que 
sea posible el encuentro con el Resucitado. Tomás 
sólo se encontró con Jesús cuando se integró en la 
comunidad.  Hoy día no basta la santidad individual. 
Son necesarias numerosas comunidades que hagan 
presentes el amor de Dios en el mundo.

Domingo 23 de abril 2023
“¿No estaba ardiendo nuestro corazón dentro de 

nosotros cuando nos hablaba en el camino?”
HECHOS 2:14, 22-3   SALMO 16:1-2, 5, 7-11 

I PEDRO 1:17-21  LUCAS 24, 13-35
        Hna. María Katherine Zagal   Franciscanas 

del Sagrado Corazón de Jesús.
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En este domingo contemplamos uno de los textos 
más hermoso del tiempo de pascua: el encuentro del 
resucitado con dos discípulos que retornaban a Emaús.

En el principio un ambiente sombrío y de desesperanza 
embarga el texto y nos deja entrever cómo la muerte de 
Jesús en Jerusalén ha desalentado la fe de quienes le 
seguían. Muchas veces en nuestra vida las circunstancias 
dolorosas y contradictorias pueden confundirnos y 
hacernos titubear en la confianza de que el Señor 
sostiene nuestra vida, en la certeza que está vivo y activo 
en nuestra historia; pero, así como hace 2000 años 
le salió al encuentro, el Señor, a estos dos discípulos, 
hoy también se acerca a nosotros, nos habla, nos 
interpela, nos ayuda a hacer una lectura creyente de 
cada experiencia y nos hace arder el corazón mientras 
nos explica las escrituras y se sienta en nuestra mesa 
para compartir su vida abundante.

Pidámosle que se quede con nosotros, que entre a 
nuestra casa, que comparta nuestro Pan de todos los 
días y que así, en íntima unión con él…sabiéndonos 
conocidos y amados, le reconozcamos como Dios y 
Señor que está con nosotros y le anunciemos.

¿Somos capaces de trasmitir ese sesgo de humanidad 
y de fe propios de quien se ha encontrado con el 
resucitado?

¿No ardía acaso nuestro corazón, mientras nos hablaba 
en el camino y nos explicaba las Escrituras”? (Lc 24,32)

30 de abril de 2023
No estamos solos en el camino

HECH 2, 14.36-41   SAL 22 1-6  1PED 2, 20-25  
JN10,1-10

Hna. Fabiana Ferreira da Silva (Congregación de 
Jesús)

En el evangelio de hoy, nos encontramos con varias 
imágenes bonitas sobre Jesús. Él se autodenomina 
pastor y a la vez como una puerta. Un pastor que cuida 
a sus ovejas, y sale a su encuentro. Una puerta abierta 
para recibirnos y trasladarnos a un espacio de intimidad 
y plenitud, donde se nos concede la vida eterna. 

Estas dos metáforas utilizadas por el Maestro, nos 
revela la profundidad de su deseo por establecer una 
relación armoniosa y cercana con cada uno de nosotros. 
Por esa razón, Él nos llama por nuestro nombre, nos 
conoce y rescata nuestra dignidad de hijas y hijos muy 
amados por Dios. A pesar de nuestras limitaciones e 
infidelidades hacia su amor infinito, Jesús se presenta 
como la puerta abierta, para recordarnos que, en su 
corazón siempre habrá un lugar para cada uno de 
nosotros. Un lugar de descanso, de cercanía y lleno 
de amor. 

Jesús es el pastor que nos conduce de regreso a la 
casa, nos cuida en el camino y nos anima a seguir 
adelante. En medio a las tormentas de la vida, cuando 
la oscuridad nubla nuestro ser, Él abre las puertas de 
nuestro corazón a través de un gesto de acogida, sin 
juzgar nuestra condición, simplemente acoge nuestra 
realidad personal para transformarla en manantial de 
vida hacia los demás. 

A través de nuestra libertad podemos acoger esta gracia, 
siguiendo la voz del Pastor, hacia el camino correcto 
para encontrar la “puerta” que nos conduce al camino 
de salvación, de vida abundante y llena de plenitud. 
Pidamos en este día, la gracia al Señor, de reconocer 
su voz en lo cotidiano de nuestros días, alejándonos 
de tantas otras voces, que solo son distractores en la 
vida y que no nos conduce a buenos caminos. Y, que 
tengamos la apertura de dejarnos guiar y acompañar 
por otros, que, a ejemplo de Jesús, se pone a nuestro 
lado para conducirnos hacia la vida eterna, hacia la 
Puerta de nuestra salvación. 

¿Estamos rezando por las vocaciones, a la vida Sacerdotal, 
Religiosa, Diaconal y Laicos comprometidos con su 
Iglesia? 
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G
racias a los aportes de personas e 
instituciones que se sumaron a nuestras 
campañas de ayuda solidaria por los 
incendios forestales, que afectaron la 
zona centro sur del país, fue posible 

recaudar $517.993.481, fondos que se están utilizando 
para el directo apoyo de comunidades damnificadas. 
“Quiero agradecer profundamente esta ayuda generosa 
que nos ha permitido reunir recursos para poder colaborar 
y hacernos parte, tanto de la ayuda humanitaria inmediata 
a las familias damnificadas, como también al trabajo en 
red con otros organismos en la etapa de recuperación y 
reconstrucción en la que estamos comprometidos”, expresa 
el director Ejecutivo de Caritas Chile, Lorenzo Figueroa.  
Debido al gran impacto de los incendios forestales 
y de interfaz urbano forestal que afectaron a la zona 
centro sur del país, el primero ocurrido en diciembre 
en la comuna de Viña del Mar, y el segundo en febrero 
en las regiones del Maule, Ñuble, Biobío, la Araucanía 
y los Ríos; Caritas Chile, a través del programa de 
Medio Ambiente, Gestión del Riesgo y Emergencias 
(MAGRE), activó sus procedimientos de respuesta 

Campañas de Caritas Chile por 
incendios forestales reúnen más de 

$517 millones de pesos
humanitaria y lanzó la “Campaña solidaria por Viña del 
Mar” y la campaña “Enfrentemos esta catástrofe juntos”. 
“ E n f r e n t e m o s  e s t a  c a t á s t r o f e  j u n t o s ” 
 
La campaña nacional, fue lanzada el 4 de febrero de 2023 
y hasta el 23 de marzo recaudó $127.823.411, que serán 
destinados, principalmente, a la etapa de reconstrucción en 
las diócesis de Chillán, Los Ángeles, Concepción y Temuco. 
Desde la empresa “Unilever”, se recibió una donación 
de artículos de higiene personal (jabón, desodorante, 
pasta de dientes y Shampoo), equivalente a $13.507.200. 
 
En el marco de esta campaña, se concretó también el 
“Proyecto de Respuesta Humanitaria”, con financiamiento 
de USAID/BHA por USD$350.000 ($278.204.500), que 
se están destinando a la fase de respuesta humanitaria 
y permitirán apoyar a 490 familias afectadas en las 
diócesis de Chillán, Los Ángeles, Concepción y Temuco, 
a través de la entrega de estanques acumuladores 
de agua, herramientas de limpieza y trabajo agrícola, 
Giftcards multipropósito para la compra de alimentos, 
enseres y ropa.
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El Papa confirma 
«Vos estis lux mundi», 

el procedimiento contra los abusos

D
espués de casi cuatro años de experimentación, 
tras haber consultado a los episcopados y a 
los dicasterios de la Curia Romana, el Papa 
Francisco ha promulgado definitivamente los 
procedimientos para prevenir y combatir el 

fenómeno de los abusos sexuales en el seno de la Iglesia 
católica. Se ha publicado hoy la nueva versión del motu 
proprio «Vos estis lux mundi» que entra en vigor el 30 de 
abril y deroga la precedente de mayo de 2019 y confirma 
la voluntad de proseguir en la lucha contra estos delitos.

La novedad más significativa introducida en la nueva 
versión de la legislación se refiere al «Título II», con las 
disposiciones relativas a las responsabilidades de los 
obispos, superiores religiosos y clérigos encargados de 
la guía de una Iglesia particular o de una prelatura. En 
efecto, también se han añadido los «fieles laicos que son o 
hayan sido moderadores de asociaciones internacionales 
de fieles reconocidas o erigidas por la Sede Apostólica, 
para los hechos cometidos» mientras ejercían su cargo.

Muchas otras modificaciones han sido introducidas para 
armonizar el texto de los procedimientos contra los 
abusos con las demás reformas normativas introducidas 
desde el 2019 hasta hoy, en particular con la revisión del 
motu proprio “Sacramentorum sanctitatis tutela” (normas 
enmendadas en el 2021); con las 
modificaciones del Libro VI del Código 
de Derecho Canónico (reforma del 
2021) y con la nueva Constitución 
sobre la Curia Romana, “Praedicate 
Evangelium” (promulgada en el 2022).

Entre ellas figura, por ejemplo, la relativa 
a los adultos «vulnerables». Mientras 
antes se hablaba de «actos sexuales con 
un menor o una persona vulnerable», 
en la nueva versión se habla de «delito 
contra el VI mandamiento del decálogo 
cometido con un menor o con una 
persona que tenga habitualmente un 
uso imperfecto de la razón o con un 
adulto vulnerable».

Otra modificación se refiere a la protección de quien 
presenta la señalación de un presunto abuso: mientras 
antes se afirmaba que a aquel que señala no puede ser 
impuesto ningún vínculo de silencio, ahora se añade que 
esta protección debe extenderse, además de a quien 
realiza una señalación, también a «la persona que afirma 
ser ofendida y a los testigos».

En la nueva versión de «Vos estis lux mundi» también se 
especifica que las diócesis y las eparquías deben dotarse 
de «organismos y oficinas» – en el antiguo texto se hablaba 
más genéricamente de «sistemas estables» – fácilmente 
accesibles al público para recibir las señalaciones de 
abusos. Y también se especifica que la tarea de proceder 
con la investigación es deber del obispo del lugar donde 
habrían ocurrido los hechos denunciados.

El documento incluía y sigue incluyendo no sólo las 
molestias y las violencias contra menores y adultos 
vulnerables, sino que también se refiere a la violencia sexual 
y a las molestias derivadas del abuso de autoridad. Por 
lo tanto, esta obligación también incluye cualquier caso 
de violencia contra las religiosas por parte de clérigos, 
así como el caso de molestias a seminaristas o novicios 
mayores de edad.
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L
a mañana de este sábado 25 de marzo, 
Sebastián Uribe Vives fue ordenado 
sacerdote en una celebración que se 
desarrolló en la Catedral de Chillán. Fue 
presidida por el obispo de Sergio Pérez de 

Arce y por el obispo auxiliar de Concepción y rector 
del Seminario, padre Bernardo Álvarez. El ahora 
padre Sebastián, que eligió como lema sacerdotal 
«El Señor me libró de todos mis temores», estuvo 
acompañado por su madre Rosa, su padre Alex y su 
hermano Gonzalo, además de ex compañeros del 
Seminario, los sacerdotes del clero de la Diócesis, 
representantes de comunidades de Bulnes (su 

Sebastián Uribe Vives 
fue ordenado sacerdote para 

la Diócesis de Chillán

ciudad natal) y Pinto, además de delegados de 
la sede Chillán de la Universidad Católica de la 
Santísima Concepción en donde es asesor espiritual.

En su homilía el padre Sergio hizo un llamado a 
la comunidad a orar y trabajar por las vocaciones, 
puesto que el padre Sebastián fue el último 
aspirante de la Diócesis de Chillán en pasar por 
el Seminario. “Mucho se ha comentado de la 
escasez de vocaciones, y sabemos que detrás 
de Sebastián no tenemos actualmente otros 
seminaristas, lo que nos debe alentar a la oración 
y al anuncio del evangelio a los jóvenes, pero lo 
fundamental de hoy es ser agradecidos, porque 
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nos regala el Señor un ministro ordenado, un 
pastor para el servicio de la Iglesia, y porque 
Sebastián ha respondido con generosidad al 
llamado del Señor. Yo soy el primero en agradecer, 
porque el Señor me regala un nuevo hermano 
y colaborador para mi ministerio episcopal”.

El obispo recordó a través de la lectura que 
esta ordenación especial se da en medio de la 
celebración de la Anunciación del Señor y luego 
volvió a Sebastián para dedicarle unas palabras 
antes de los signos que le otorgan la ordenación. 
“Que te dediques, ante todo, al anuncio del 
evangelio. El sacerdote, sin duda, realiza muchas 
actividades y gestiona diversos asuntos, pero 
nada más importante que dar a conocer el 
nombre de Cristo, Vida nuestra. La Iglesia existe 
para evangelizar y el Papa nos viene diciendo: 
Salgamos, salgamos a anunciar la vida de Jesucristo.

“Una de las cosas hermosas del sacerdocio es 
que no solo anunciamos a Cristo, sino que por 
los sacramentos lo hacemos presente en la 
vida de las personas y de la comunidad. Somos 
servidores de la gracia de Cristo, del Agua viva, 
del pan de Vida, de su perdón y bondad. Y todo 
esto lo tenemos que hacer por el camino del 
amor, entregando nuestra vida y animando a 
la comunidad cristiana a vivir la fraternidad, el 
mandamiento del amor en todas las circunstancias 
y desafíos de nuestra vida personal y social. 
Nuestro ministerio no es un mero trabajo, no 
es solo una función, sino la vida entregada en 
seguimiento de Cristo”, señaló el padre Sergio.

El obispo también recordó dos hechos que 
marcaron el paso de Sebastián por el Seminario, 
uno de ellos es la crisis de los abusos que golpeó a 
la iglesia, proceso que dejó sufrimientos y muchas 
preguntas. “Queremos y tenemos esperanza 
de que los que se han formado en medio de 
la crisis sean mejores curas que nosotros”, dijo 
el obispo. El segundo hecho es el camino a la 
sinodalidad que nos ha hecho Jesucristo para 
caminar juntos como iglesia. “Tu sacerdocio, 
Sebastián, y el de todos nosotros, debe buscar 
traducir este desafío que tenemos como Iglesia, y 
lo tienen que hacer también los laicos. Ponernos 
en marcha juntos, en escucha recíproca, en 
una Iglesia acogedora, habitada por el Señor 
y animada por relaciones fraternas”, finalizó.

Padre Sebastián
Al finalizar la misa de ordenación, el nuevo 
sacerdote Sebastián Uribe tomó la palabra para, 
primero, agradecer a quienes lo acompañaron 
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es esta celebración. “Manifiesto mi alegría y 
agradecimiento a Dios por este don inmerecido 
que he ha regalado. He elegido como lema la frase 
del salmo que dice: El Señor me libró de todos 
mis temores. Quizá es algo utópico pensar que 
no tengo temores, porque frente a este nuevo 
ministerio los tengo, pero también creo que si 
Dios ha sido fiel en esta historia que ha hecho 
conmigo seguirá siendo fiel, y por ello no temo”.

“Quiero agradecer a quienes me acompañaron, 
a quienes oraron en mi proceso vocacional. 
Agradezco a la Diócesis de Chillán por aceptarme 
como sacerdote; al Seminario Metropolitanos 
por la formación; a las Parroquias de Bulnes, 
Quillón, Coihueco y Pinto; al Instituto Tecnológico 
de la Universidad Católica, a mi familia por 
su amor,  compañía y cercanía” ,  precisó.

Sebastián reiteró en el trabajo que se debe hacer 
por las vocaciones. “Recemos por vocaciones 
sacerdotales y vida consagrada. Sin sacerdotes 

no hay eucaristía ni perdón de los pecados, 
pidamos que Dios nos envíe operarios para 
la cosecha y oremos por la perseverancia de 
quienes ya ejercen su ministerio. Nuestra Diócesis 
se prepara para celebrar los 100 años de vida; 
recemos para tener vocaciones y celebrar 
nuestro jubileo diocesano. Pidámosle con fe a 
Jesús buen pastor para que sea generoso”, invitó.

Por último, el padre Sebastián dijo que “muchos 
me han dicho que llegué a la meta, pero hoy les 
digo que la meta es el cielo. Ayúdenme a llegar 
al cielo siendo fiel al ministerio que Dios me 
ha regalado, no me dejen solo, corríjanme con 
caridad evangélica, recen por mí, para poder llevar 
adelante un ministerio fecundo al servicio de la 
iglesia y el pueblo que s eme ha confiado”, finalizó.

Los asistentes disfrutaron de un momento de 
camaradería en las instalaciones del Colegio 
Bicentenario Padre Alberto Hurtado, en donde se 
presentó la orquesta infantil del mismo recinto.
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E
l área de Formación y Pastoral de los colegios 
del Obispado de Chillán, liderada por el 
padre Gonzalo Gómez, está trabajando 
un plan de acompañamiento para sus 
coordinadores de Formación y Pastoral y 

los equipos que ellos dirigen. Son 3 ámbitos los que 
se fortalecerán, Socioemocional, teológico espiritual, 
gestión y formación pastoral. 

El jueves 23 y viernes 24 de marzo, se llevaron a 
cabo 2 encuentros; el primero “La Planificación 

Área de Formación y Pastoral 
de los Colegios de las Fundaciones 

del Obispado de Chillán

Pastoral al Servicio de la Misión” con la compañía 
de Fredy Araya, Asesor Nacional de Pastoral Juvenil 
Salesiana y el segundo; con la compañía de Aurora 
Aliste Díaz, coordinadora regional de convivencia 
escolar, que habló de las principales medidas del 
eje de convivencia escolar y salud mental.   
 
El objetivo de estos encuentros es primero formarnos, 
capacitarnos para potenciar el trabajo que se está 
realizando y, por supuesto hacer trabajar en red. 
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Vicaría Para 
la Educación 

realizó Misa de 
Inicio del Año 
Escolar 2023

L
a mañana de este viernes 31 de marzo, la 
Vicaría Para la Educación de la Diócesis de 
Chillán realizó una misa para celebrar el 
inicio del año escolar 2023 y pedir por cada 
uno de los establecimientos educacionales 

de la región y sus integrantes. 

La celebración fue encabezada por el obispo de 
Chillán, padre Sergio Pérez de Arce y concelebrada 
por el vicario para la educación, padre Gonzalo 
Gómez; y por varios capellanes de los distintos 
colegios católicos de la Diócesis: padres Luis Concha, 
Sebastián Uribe, Patricio Fuentes, Darwin Mardonez 
y Eduardo Mendoza. 

En su homilía, el obispo recordó que el mundo 
católico está a días de vivir una nueva Semana Santa 
y de manera didáctica le explicó a los estudiantes 
presentes en la misa, los signos de cada uno de los 
días. Además, los instó a renovar la fe en estos días 
de recogimiento y reflexión. “No podíamos olvidar 
que parte la Semana Santa este Domingo de Ramos, 
no quería hacer sólo una clase pedagógica, sino que 
también invitarlos a que podamos aprender de Jesús, 
no sólo para estos días, sino que para toda nuestra 
vida. Tenemos mucho qué aprender de Jesús, pero 
también recibir de Él. A veces cuando hablamos de 
la fe ponemos el acento en lo que hay que hacer, y 
está bien, pero antes de eso tenemos que recordar 
las cosas bonitas que recibimos del Señor. En esta 
Semana Santa recibimos del Señor todo su amor, 
salvación, su vida y nos comprometemos a caminar 
en la vida como Él”. 

“A mí me impresiona el regalo de Jesús, porque 
nos regala su presencia permanente todos los días 
permanentemente hasta el fin del mundo porque 

vive resucitado. Y esa presencia llena de luz nuestro 
caminar de cada día. A nosotros nos está invitando a 
resucitar con Él porque a veces también en nosotros 
prima la muerte, cuando peleamos, cuando nos 
dividimos, cuando somos poco fraternos, cuando 
nos olvidamos del vulnerable. Resucitemos con cristo 
y sembremos vida en abundancia. La Semana Santa 
es para que nosotros tomemos las enseñanzas de 
Jesús como un camino de vida. Les deseo ánimo 
para este año y esperamos que cada uno sea un 
sembrador de vida nueva en sus colegios, acojan al 
Señor y háganlo de todo corazón, renovemos nuestra 
fe junto con toda la iglesia”, indicó.

En el ofertorio, los colegios representados por alumnos 
y funcionarios, llevaron al altar alimentos no perecibles 
para ir en ayuda de los hermanos que sufren, además 
de las cajas de la campaña de Cuaresma. 

Por su parte, el vicario para la educación, padre 
Gonzalo Gómez, señaló que “esta misa es una 
tradición y parte importante de las actividades de la 
Vicaría porque a través de esta celebración oramos 
por las distintas comunidades educativas para que 
sea un gran año para todas”. 
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Obispo se reúne con 
Sostenedores de los Colegios 

Católicos

P
ara dialogar acerca de los grandes 
desafíos que comparten, a partir de la 
Red de Colegios Católicos que se inició 
el año 2022, se reunió el obispo Sergio 
Pérez de Arce con los sostenedores de 

los Colegios Católicos de la Diócesis.

En el encuentro coordinado por la Vicaría para la 
Educación, el obispo Sergio, recalcó: “trabajar unidos 
es un tremendo regalo y una responsabilidad. Es 
decidir caminar juntos y realizar de mejor modo 
nuestra misión”.

Compartió con los sostenedores los 4 desafíos que se 
han estado trabajando con rectores y coordinadores de 
formación de los 19 colegios que componen la red, y 
que serán la base para las iniciativas que se proyectan 
para este 2023. Desafíos propiamente pedagógicos y 
educativos, de la identidad católica, el evangelizador 
y pastoral, y la formación de los educadores.

Los presentes comprometieron su colaboración, 
tomando en cuenta las necesidades que comparten, 
el camino recorrido y lo mucho que se pueden aportar 
al realizar un trabajo en común.
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U
no de los énfasis que como equipo de Formación 
y Pastoral nos hemos propuesto para este año 
es, la vinculación con diferentes organismos e 
instituciones que nos ayuden a desarrollar en los 
niños, niñas, jóvenes la cultura de la prevención, 

el cuidado y la sana convivencia. 

Una muestra de ello es el trabajo 
que el equipo de orientación y 
convivencia escolar de nuestro 
colegio ha realizado generando 
encuentros con la directora de la  
Oficina de Protección de Derechos 
de Chillán, Tamara Valdevenito, y 
la asistente social, Isabel Recabal, 
quienes con gran disposición han 
programado un calendario con 
diversas intervenciones para trabajar 
con estudiantes, educadores y 
apoderados.

De la misma manera Elisa Riquelme, 
como encargada del programa 
SENDA de nuestro colegio, ha 
trabajado para que este año seamos 
una de las instituciones con trabajo 
focalizado, para así poder recibir 
apoyo directo de los profesionales 
del programa. Eso nos ha permitido 
recibir talleres para los cursos y dar 
los primeros pasos para crear un 
programa en parentalidad en la línea 
de la prevención del consumo de 
alcohol y drogas. El profesor Ramón 
Ríos como encargado de familia pasa 
a demás a ser un Gestor preventivo 
de parentalidad de SENDA, con la misión de convocar a 
un mínimo de 40 apoderados que se capaciten en estas  
competencias parentales. 

El trabajo en red nos ayuda a ir instalando acciones en los 
pilares preventivos de la formación de nuestros estudiantes y 
nos agudiza la mirada para que frente a situaciones de riesgo 
nos podamos anticipar. 

Seminario Padre Hurtado: 
Vinculación con  redes, programas e 

instituciones 
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INSAMA, 86 años 
de educación 
integral al 

servicio de la 
Comunidad 

San Carlina

E
n septiembre del 2023, nuestro establecimiento 
cumplirá 86 años de historia, pero… ¿qué encierran 
estos años de servicio a la Comunidad? El Instituto 
Santa María de San Carlos, es una institución 
educativa católica, cuyo centro es Cristo que 

entrega una Educación integral a sus estudiantes a la luz 
del Evangelio y el carisma de su fundadora Mary Ward. 
(1585-1645)

En la actualidad, la unidad educativa es gratuita, de carácter 
particular subvencionado, con una matrícula de 1.004 

estudiantes con diversas realidades, lo cual hace de la 
educación y formación de niños, niñas y adolescentes 
(NNA) un desafío constante.

En coherencia con su misión institucional de lograr que 
sus estudiantes concreten una síntesis de fe, cultura y 
vida desarrollando habilidades tanto cognitivas, afectivas, 
artísticas, deportivas, espirituales y sociales, el colegio 
ofrece una gama de actividades, acciones y experiencias 
académicas, pastorales-formativas y extraescolares que 
impulsen a los educandos a alcanzar una formación 
integral para contribuir al desarrollo de una sociedad más 
justa, solidaria, promotora de la paz y consciente de la 
Creación y el cuidado medioambiental. 

Durante este año, el llamado de la Congregación de 
Jesús a la cual pertenece nuestro colegio, nos invita hacer 
vida el siguiente lema “Co-creando el futuro, enraizados 
en el carisma de Mary Ward” puesto a que el Proyecto 
Educativo Institucional debe traspasar las aulas, contagiar, 
acompañar y animar a otros en la misión que nos ha sido 
encomendada, bajo la vocación de servicio y el deseo 
permanente de educar.

Desde el liderazgo de nuestros jóvenes, la Institución 
desde su Comunidad Educativa profesores, asistentes 
de la educación y directivos, confía en que cada uno de 
nuestros egresados será capaz de cumplir con el deseo 
promovido por nuestra fundadora de “Aprender más, para 
servir mejor”.
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